



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

La CNI celebra un legado de innovación y compromiso; 93 años de desarrollo industrial

La Cámara Nacional de Industrias (CNI) celebró su 93º aniversario desde su establecimiento en 1931, consolidándose como un pilar esencial en el progreso económico y productivo de Bolivia. Durante casi nueve décadas, ha liderado incansables esfuerzos en la promoción y fortalecimiento del sector industrial, contribuyendo significativamente al desarrollo del país.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/93-anos-desarrollo-industrial-cni-celebra-legado-innovacion-compromiso/20240229194139938502.html>

Lluvias afectan 2.000 hectáreas de soya en San Pedro; en los Valles cruceños el daño es mínimo

A diferencia de otras regiones del país, las lluvias dejaron una afectación mínima en la producción agrícola en Santa Cruz. En las zonas productoras del Norte Integrado y en los Valles, los reportes oficiales dan cuenta que solo se afectaron 2.800 hectáreas, no obstante, las autoridades de estos lugares solicitaron mayor presencia de entidades estatales para prevenir posibles rebalses.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/lluvias-afectan-2000-hectareas-de-soya-en-san-pedro-en-los-valles-crucenos-el-dano-es-minimo_358324

Materiales de la construcción, con precios elevados en Sucre

La escasez de dólares provocó que los precios de materiales de construcción se disparen en más del 20 por ciento en Sucre. CORREO DEL SUR recorrió las avenidas Ostría Gutiérrez y Jaime Mendoza, y constató un aumento significativo en el precio de varios materiales e insumos importados.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240301_materiales-de-la-construccion-con-precios-elevados-en-sucre.html

ECONOMÍA

PGE 2024 provocará déficit fiscal, endeudamiento y más gasto corriente

El Gobierno inició la presente gestión con la puesta en marcha de 10 medidas acordadas con el empresariado, al respecto economistas sostienen que no tendrá un gran impacto sino se reducen gastos fiscales. Un análisis de la Fundación Jubileo señala que el PGE 2024 provocará déficit, endeudamiento y mayor gasto corriente, la misma receta de los últimos años.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/01/pge-2024-provocara-deficit-fiscal-endeudamiento-y-mas-gasto-corriente/>

Venta de Bonos del BCB en Dólares sobrepasa el millón de dólares al tercer día de su emisión

A tres días de su emisión la venta de Bonos BCB en Dólares superó el millón de dólares estadounidenses, informó el Banco Central de Bolivia (BCB). "La colocación de estos bonos, por departamento, muestra que: La Paz tiene el mayor porcentaje (57%), seguido en orden descendente por Cochabamba (20%), Santa Cruz (17%), Chuquisaca (3%), Potosí (2%), Oruro (1%) y Tarija (0,4%); en tanto que, por plazo, se registra mayor preferencia por colocaciones a tres meses, seguida de seis meses, a un año, a dos años y finalmente a tres años", destaca el comunicado del BCB.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/venta-de-bonos-del-bcb-en-dolares-sobrepasa-el-millon-de-dolares-al-tercer-dia-de-su-emision_358370

Silva: Policía debe indagar origen del dólar paralelo

El viceministro de Defensa del Consumidor, Jorge Silva, planteó este jueves que la Policía investigue cómo se

nutre de dólares el mercado negro, donde la divisa norteamericana se vende a un precio superior al oficial.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/silva-policia-debe-indagar-origen-dolar-paralelo/20240301000851938590.html>

Pese a la brecha de género en inclusión financiera, las mujeres lideran el uso de billeteras móviles

Se mantienen las desigualdades en inclusión financiera. De acuerdo con el estudio Brechas de Género en la Inclusión Financiera, del Grupo Credicorp, el 12% de las mujeres bolivianas alcanzó un nivel óptimo de inclusión financiera, tan solo un punto porcentual más que el año pasado (11%). En cambio, los hombres registraron un 17% en el mismo nivel, alcanzando igualmente solo un punto porcentual más que en la evaluación anterior (16%) y manteniendo una inequidad significativa en el país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/pese-a-la-brecha-de-genero-en-inclusion-financiera-las-mujeres-lideran-el-uso-de-billeteras-moviles_358342

Bolivia produjo 347.300 t de urea en 2023 y sigue siendo principal proveedor

La planta de amoniaco y urea registró una producción aproximada de 347.300 toneladas métricas (t) de urea granulada en la gestión 2023, lo cual coloca a Bolivia como el principal proveedor de ese fertilizante en Sudamérica, afirmó el presidente ejecutivo interino de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen Tapia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240301/bolivia-produjo-347300-t-urea-2023-sigue-siendo-principal-proveedor>

Establecen contactos con proveedores para compra directa de combustibles

La primera rueda de negocios para la adquisición directa de combustible permitió establecer contactos y oportunidades con proveedores internacionales (traders), para evaluar las condiciones y concretar acuerdos de mutuo beneficio, informó el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/01/establecen-contactos-con-proveedores-para-compra-directa-de-combustibles/>

Confiscan 1.200 litros de diésel que iban a El Villar

El conductor de una volqueta marca Volvo fue aprehendido cuando intentaba trasladar 1.200 litros de diésel en turriles hacia el municipio de El Villar. Está acusado de transporte y compra ilegal de combustible en Sucre.

Fuente Original:https://correodelsur.com/seguridad/20240301_confiscan-1-200-litros-de-diesel-que-iban-a-el-villar.html

Gobierno asegura que Emapa tiene utilidades y que coordina acciones para dejar de subvencionar el arroz y dar paso a su exportación

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, informó que el Gobierno a través de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), seguirá negociando con los productores de arroz la suspensión de la subvención de este grano para dar paso a la exportación, al existir un superávit productivo de este alimento.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-asegura-que-emapa-tiene-utilidades-y-que-coordina-acciones-para-dejar-de-subvencionar-el-ar_358326

Diputada del MAS: “No vamos acopiar el 100% del arroz; nos volveríamos en una Cuba”

La diputada por el Movimiento Al Socialismo (MAS), Deisy Choque, se refirió a la polémica desatada después de que un viceministro asegurara en una reunión con productores de arroz que la empresa estatal Emapa, dejaría de comprar arroz. La legisladora negó que la empresa estatal tenga problemas y aseguró que hay mucha producción de este grano, también dijo que el Estado no puede acopiar todo este alimento porque el país se convertiría en una “Cuba”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/diputada-del-mas-no-vamos-acopiar-el-100-del-arroz-nos-volveriamos-en-una-cuba_358355

Insumos Bolivia alcanza Bs 5,3 millones en utilidades por palmito y piña en conserva

El director de Insumos Bolivia, Álvaro Pardo, informó en audiencia pública que la entidad generó utilidades importantes en 2023 por Bs 5,3 millones, correspondientes a la venta de palmito y piña en conserva.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/insumos-bolivia-alcanza-bs-5-3-millones-en-utilidades-por-palmito-y-pina-en-conserva>

Operativo conjunto con Chile decomisa mercancía ilegal valorada en Bs 748

mil

En un operativo conjunto en la frontera de Tambo Quemado ejecutado por el personal de la Aduana Nacional y funcionarios de la Policía de Investigaciones de Chile se decomisaron 35 cajas con productos de contrabando consistentes en equipos electrónicos, ropa, accesorios, material de escritorio, entre otros. El valor de la mercadería es de Bs 748.000.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/operativo-conjunto-con-chile-decomisa-mercancia-ilegal-valorada-en-bs-748-mil>

El Gobierno fortalece 5.327 mypes con cinco proyectos

El director de Pro-Bolivia, Vidal Coria, informó que esta entidad desconcentrada del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural en 2023 logró fortalecer 5.327 mypes con cinco diferentes proyectos de trabajo.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/el-gobierno-fortalece-5-327-mypes-con-cinco-proyectos>

Expresan interés de invertir en desarrollo del litio y recursos evaporíticos en Bolivia

El Gobierno y empresarios de Francia expresaron interés en invertir en el desarrollo del litio y recursos evaporíticos en Bolivia, en el marco de la convocatoria internacional lanzada por Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/01/expresan-interes-de-invertir-en-desarrollo-del-litio-y-recursos-evaporiticos-en-bolivia/>

No se completa estudio de refinería de zinc y Potosí declara emergencia

En una reunión con representantes de organizaciones de Potosí, el ministro de minería y metalurgia, Marcelino Quispe López, anunció que se está avanzando en la elaboración del proyecto para la refinería de zinc y se usará los estudios de ingeniería realizados por una empresa China para la planta de Oruro con el fin de acelerar ese proyecto. Las organizaciones locales esperaban que fuera presentado hoy y declararon estado de emergencia.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240301_no-se-completa-estudio-de-refineria-de-zinc-y-potosi-declara-emergencia.html

Comunarios toman un ingenio minero por la grave contaminación

Comunarios del ayllu Jesús de Machaca tomaron pacíficamente la infraestructura del ingenio minero La Estrella por la grave contaminación atmosférica que presuntamente estaría atentando contra la salud pública en esa región potosina.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240301_comunarios-toman-un-ingenio-minero-por-la-grave-contaminacion.html

Amplían plazo para renovar matrícula de comercio de empresas mineras

El Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec) amplió el plazo para la Renovación de la Matrícula de Comercio de empresas con actividad minera hasta el 31 de marzo.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240301_amplian-plazo-para-renovar-matricula-de-comercio-de-empresas-mineras.html

POLÍTICA

Diputados aprueban créditos de electrificación, suman cuatro las leyes económicas viabilizadas

La Cámara de Diputados, que sesiona por tiempo y materia, aprobó la mañana de este viernes, en sus estaciones en grande y en detalle, el proyecto de Ley 254 que viabiliza dos créditos de electrificación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputados-aprueban-creditos-de-electrificacion-suman-cuatro-las-leyes-economicas-viabilizadas_358421

Diputados aprueban en grande el crédito para ampliar un tramo de la vía La Paz – Oruro a ocho carriles

La Cámara de Diputados aprobó pasado el mediodía de este viernes, en su estación en grande, el proyecto de Ley 145, que viabiliza un crédito de hasta \$us 67.246.082 del Fondo Financiero para el Desarrollo de la Cuenca del Plata – Fonplata.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputados-aprueban-en-grande-el-credito-para-ampliar-un-tramo-de-la-via-la-paz-oruro-a-ocho-carriles_358439

Diputados aprueban en grande un nuevo proyecto de ley económica, estavez para electrificación

En su polémica sesión declarada por tiempo y materia, la Cámara de Diputados aprobó pasada las 09.00 de este viernes, en su estación en grande, un nuevo proyecto de ley económica, que viabiliza dos créditos de electrificación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputados-aprueban-en-grande-un-nuevo-proyecto-de-ley-economica-esta-vez-para-electrificacion_358404

Diputados aprueban crédito para la construcción de la ruta Faja Norte en Yapacaní y lo remiten a Senadores

La Cámara de Diputados aprobó este viernes por mayoría absoluta el Proyecto de Ley N° 255/2023-2024 que aprueba el contrato de préstamo del Fondo Financiero Para el Desarrollo de la Cuenca del Plata (Fonplata) para la construcción de la carretera Faja Norte en Yapacaní. La normativa ahora pasa a la Cámara de Senadores para su revisión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputados-aprueban-credito-para-la-construccion-de-la-ruta-faja-norte-en-yapacani-y-lo-remiten-a-sen_358390

Diputados aprueban crédito de \$us 100 millones de Japón para enfrentar el covid-19

La Cámara de Diputados aprobó la madrugada de este viernes (03:30) el proyecto de ley que autoriza al Estado boliviano a contraer un crédito de 15 mil millones de yenes (aproximadamente \$us 100 millones) con la Agencia de Cooperación Internacional de Japón (JICA) para financiar el "Programa Apoyo de emergencia para respuesta a COVID-19".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/diputados-aprueban-credito-de-us-100-millones-de-japon-para-enfrentar-el-covid-19_358381

Bolivia y China reafirman sus “relaciones de hermandad y cooperación”

El presidente de Bolivia, Luis Arce, se reunió este viernes con el Representante Especial para Asuntos Latinoamericanos de la República Popular China, Qiu Xiaoyi, en San Vicente y las Granadinas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/bolivia-y-china-reafirman-sus-relaciones-de-hermandad-y-cooperacion_358426

Llegan 17.101 maletas censales a Cochabamba

El responsable departamental del Censo en Cochabamba, Gonzalo Veizaga, informó ayer que llegaron al departamento 17.101 cajas censales, que están resguardadas en el centro de operaciones instalado en el Politécnico Militar de Aeronáutica, en Cercado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240301/llegan-17101-maletas-censales-cochabamba>

Elecciones Judiciales: Lilian Paredes es la primera mujer candidata al TSJ; postulantes aumentan

La mañana de este viernes, se registró en oficinas de la Comisión Mixta de Constitución la abogada Lilian Paredes, quien es la primera mujer candidata del proceso de preselección en el marco de la ley transitoria para las Elecciones Judiciales 2024.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/postula-primera-mujer-candidata-tsj-elecciones-judiciales-2024/20240301120518938615.html>

Arce inicia periplo para participar de la Celac y entrega bastón de mando a Choquehuanca

El presidente Luis Arce inició este jueves una gira oficial para participar de la VIII Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) en San Vicente y las Granadinas, y de la VII Cumbre del Foro de Países Exportadores de Gas (FPEG) en la República Argelina Democrática y Popular.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fracasan-12-perforaciones-gas-bolivia-perdidas-ascienden-mil-millones-dolares/20240229203036938504.html>

OTROS

Cobija teme que tras inundaciones se 'disparen' enfermedades

La Alcaldía de Cobija teme que se puedan "disparar" las enfermedades debido a las inundaciones, por la crecida del río Acre, que afectaron a cientos de familias, afirmó el vocero de la comuna, Roger Zabala.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cobija-teme-que/20240229172549938492.html>

Declaran desastre para Cobija y empieza a bajar el nivel del agua

El municipio de Cobija fue declarado como zona de desastre, debido a la inundación a causa del desborde del río Acre, confirmó la alcaldesa Ana Lucía Reis.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/declaran-desastre-cobija-empieza-bajar-nivel-agua/20240301000552938589.html>

Cobija: funcionarios de ENDE usan canoas para llegar a viviendas inundadas

Tras el desborde del río Acre, varias comunidades del municipio pandino de Cobija quedaron inundadas, este fenómeno natural causó interrupciones en el suministro eléctrico, sin embargo, ENDE Regional Cobija activó una cuadrilla de más de 50 trabajadores que se movilizan en vehículos, a pie y en canoas para garantizar el suministro eléctrico.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/funcionarios-ende-llegan-canoas/20240229200546938508.html>

EDITORIALES

El dólar y la economía

No hay duda de que el año 1985 marca una profunda inflexión en la historia política y económica de Bolivia por varias razones. El país necesitaba salir de un remolino de hiperinflación e ingobernabilidad que marcaron los tres tormentosos años de gobierno de la Unidad Democrática Popular (UDP) cuyo mandatario, Hernán Siles Suazo, encontró así un penoso ocaso para su larga carrera política..

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-factura-del-control-politico-a-las-exportaciones_358252

La factura del control político a las exportaciones

En octubre de 2021, el ex vicepresidente del país entre 2006 – 2019, confesó en una entrevista que, desde el 2009 implementó un control político a las exportaciones, oculto bajo la apariencia de precautelar el mercado interno y la seguridad alimentaria.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-factura-del-control-politico-a-las-exportaciones_358365

¿Gobierno no toca el déficit fiscal y lleva al país al borde del default?

En los últimos días una Fundación dedicada al análisis político y económico (que por cierto varios de sus trabajadores asesoraron al gobierno de Añez, incluso en la planificación del golpe en una universidad), dio a conocer que el país estuviera al borde del default, su "análisis" tiene como base la afirmación de que el gobierno no asume medidas "estructurales" al problema de fondo que vendría a ser el déficit fiscal, la caída de las reservas internacionales y el límite de endeudamiento.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/gobierno-no-toca-el-deficit-fiscal-y-lleva-al-pais-al-borde-del-default_358371

Comerciar, no producir, línea económica oficial

Hace algunos días, representantes del régimen del Estado Plurinacional y empresarios privados se pusieron de acuerdo para firmar un pacto financiero de diez puntos, cuyo contenido en general es fomentar el comercio con el exterior, con el objetivo de atraer dólares, de los cuales el gobierno ya no dispone, al contrario de lo que sucedía en tiempo de las "vacas gordas", cuando los ingresos eran enormes por la venta de gas en grandes cantidades al Brasil y la Argentina. Actualmente la divisa norteamericana ya no llega en cantidad suficiente al país, debido al cambio de las condiciones económicas internas y mundiales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/28/comerciar-no-producir-linea-economica-oficial/>

